

## Gutes Ergebnis für Doppelmayr Gruppe

### Nur moderater Umsatzrückgang von 9,4 %

Die Doppelmayr Holding AG konnte sich im abgelaufenen Geschäftsjahr 2008/2009 als Weltmarktführer auf dem Seilbahnmarkt behaupten. Trotz schwieriger Marktsituation lag der Umsatz mit EUR 616 Mio. um nur 9,4 % unter dem Rekordergebnis des Vorjahres. Die Zahl der Mitarbeiter nahm weltweit um zwei Prozent auf 2.660 zu. Insgesamt wurden 138 Seilbahnprojekte realisiert.

Die globale Finanz- und Wirtschaftskrise ging auch an der Seilbahnbranche nicht spurlos vorbei. Insbesondere in Osteuropa, Russland und Nordamerika konnten die hohen Umsätze des vergangenen Jahres nicht gehalten werden. Im Gegensatz dazu zeigten die west- und mitteleuropäischen Märkte eine stabile Entwicklung auf gutem Niveau. So betrug der Umsatz der Doppelmayr-Gruppe im Geschäftsjahr 2008/09 rund 616 Mio. EUR. Das sind 9,4 Prozent weniger als im Vorjahr. Die Zahl der Mitarbeiter nahm um zwei Prozent auf 2.660 zu. Die Investitionen der Gruppe stiegen um knapp 11 % auf rund EUR 31 Mio.

Insgesamt wurden im abgelaufenen Geschäftsjahr 138 Seilbahnprojekte weltweit realisiert - darunter so spektakuläre Bahnen wie die Weltrekordseilbahn „Peak 2 Peak“ in Whistler Mountain oder die welthöchste Personenseilbahn in China mit der Bergstation auf einer Seehöhe von 4.843 m. Die Innovationsführerschaft wurde durch Projekte wie der weltweiten – behördlich genehmigten – kindersicheren Sesselbahn in Serfaus, Österreich eindrucksvoll bestätigt.

Neben dem wichtigsten Geschäftsfeld, den Seilbahnen für den Wintersport, hat sich auch das Marktsegment der Stadtseilbahnen etabliert. So wurden in verschiedenen Städten Nordafrikas und Südamerikas Seilbahnen als moderne Transportlösungen für den städtischen Verkehr gebaut.

Weiters ging ein CABLE Liner Shuttle System des Tochterunternehmens DCC Doppelmayr Cable Car GmbH am Internationalen Flughafen von Mexiko City in Betrieb. Zwei Anlagen in Venedig bzw. Las Vegas sind kurz vor der Fertigstellung und weitere Aufträge in Caracas, Venezuela und Doha, Katar liegen im Zeitplan.

### 30 Jahre Lehrwerkstätte

Mit Eröffnung der Lehrwerkstatt im Jahr 1979 war Doppelmayr einer der ersten Betriebe Vorarlbergs mit eigener Lehrwerkstatt. Diese langjährige Erfahrung, gekoppelt mit dem Einsatz von modernsten Ausbildungskonzepten und Maschinenparks, bietet unseren Lehrlingen hervorragende Berufs- und Zukunftschancen in einem weltweit tätigen Unternehmen. Zahlreiche Auszeichnungen für die Doppelmayr-Lehrlinge bestätigen den eingeschlagenen Weg. Doppelmayr bildet gegenwärtig in Wolfurt 63 Lehrlinge aus.

### Mit Zuversicht in die Zukunft

Die globale Finanz- und Wirtschaftslage beeinträchtigt nach wie vor alle Branchen der Investitionsgüterindustrie. Obwohl Doppelmayr sowohl hinsichtlich seiner Produktpalette als auch der strategischen Ausrichtung gut aufgestellt ist, kann man sich dieser Entwicklung nicht vollständig entziehen. Insgesamt ist die Doppelmayr Gruppe mit seinem flexiblen, erfahrenen und motivierten Mitarbeiter-Team aber gut gerüstet. Daher blickt man im Vertrauen auf die eigenen Stärken zuversichtlich in die Zukunft.

### Factbox

	2008/2009 (01.04.08 – 31.03.09)	2007/2008 (01.04.07 – 31.03.08)
Umsatz	616 Mio. EUR	680 Mio. EUR
Mitarbeiter weltweit	2660	2605
davon in Österreich	1067	1107
Doppelmayr Holding AG Vorstände	Ing. Michael Doppelmayr Hanno Ulmer	

## **Gutes Ergebnis für Doppelmayr Gruppe**

### **Rückfragen**

Mag. Ekkehard Assmann  
Rickenbacherstrasse 8-10, Postfach 20  
A-6961 Wolfurt, Österreich  
Tel. +43 5574 604-223  
Fax +43 5574 75590  
email: [ekkehard.assmann@doppelmayr.com](mailto:ekkehard.assmann@doppelmayr.com)  
Internet: [www.doppelmayr.com](http://www.doppelmayr.com)